

Le Normand Tubao se mobilise pour une gestion de l'eau plus responsable

Spécialiste de la fabrication de solution de stockage de liquide, Tubao milite pour la préservation des ressources en eau et au respect de son cycle. La PME normande, installée dans le pays de Bray souhaite devenir « entreprise à mission ».

(/id464758/article/2023-11-08/le-normand-tubao-se-mobilise-pour-une-gestion-de-leau-plus-responsable)



ly, dans la métropole de Rouen - Photo DR



Par Christophe Préteux
Publié: 8 Novembre 2023 à 15h12

🕒 Temps de lecture: 1 min

Partage :



Rien n'indiquait que François-Régis du Mesnil allait ainsi se jeter à l'eau. Lorsqu'il vend à une multinationale son activité de négoce de nourriture pour chiens et chats et qu'il répond à la sollicitation d'un voisin septuagénaire lequel lui parle d'Auzou citernes, sa toute petite entreprise de reconditionnement de cuves pour l'agriculture, le quadragénaire ne pense pas encore à [Tubao \(Photo DR\)](#).

Consultez l'actualité en vidéo 📺(/videos)

Passionné par l'Amérique du nord – il a vécu et travaillé aux États-Unis – il a l'idée de détourner les énormes canalisations de drainage utilisées sur les highways en coupant des tronçons qu'il ferme ensuite pour fabriquer des citernes. Ces citernes modulables, de 10 à 10 000 m3 ont séduit les opérateurs de génie civil. « *Le rapport technico-économique s'est très vite avéré intéressant, beaucoup plus simple que des capacités de stockage en béton* » explique-t-il et c'est ainsi qu'est né Tubao.

En acier ou polyéthylène, des solutions sur mesure

L'entreprise, implantée sur la zone d'activités du Pucueil, à côté de Saint-Saëns dans le pays de Bray, vend aujourd'hui ses cuves en acier galvanisé et en polyéthylène haute densité à travers la France, le Benelux et la péninsule ibérique. « *On travaille sur projet et sur mesure. Notre bureau d'études produit un millier de devis par mois. Ce qui fait un peu moins de contrats signés* » sourit François-Régis du Mesnil. Pour ses solutions polyéthylène, Tubao s'est inspiré d'une technologie venue de Finlande. « *Les Européens du nord et les Canadiens sont experts dans les solutions de stockage de l'eau résistantes au cycle gel/dégel* » explique-t-il.

Infatigable globe-trotter, le dirigeant de Tubao est habité par l'enjeu central que représente l'eau pour l'humanité. « *Notre métier, c'est l'eau et derrière, l'idée c'est d'être dans une logique de gestion durable de la ressource* » avance François-Régis du Mesnil.

Aujourd'hui à la tête d'une grosse PME de 80 collaborateurs et 23 M€ de chiffre d'affaires en 2022, il a investi plus de 6 millions d'euros (<https://www.paris-normandie.fr/id374959/article/2023-01-02/seine-maritime-la-success-story-de-tubao-specialise-dans-le-traitement-et-le-referer=%2Farchives%2F recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2520desc%26word%3Dtubao>) ces deux dernières années pour doubler la capacité de production des cuves en acier galvanisé et en polyéthylène. Pour la fabrication de ces dernières, il a acquis des machines afin d'introduire au minimum 30 % de polyéthylène de haute densité recyclé. « *C'est une matière qu'on peut recycler à l'infini* » explique le dirigeant, qui garantit ses cuves en matière plastique « *pour cent ans !* »

De la pédagogie à l'usine

Et on ne saurait prendre François-Régis du Mesnil en flagrant délit de greenwashing. En agrandissant son usine de Saint-Saëns, il a réfléchi à un parcours intégré pour accueillir des groupes et sensibiliser le plus grand nombre : élus, architectes, urbanistes, aménageurs, professionnels du BTP, industriels... aux enjeux stratégiques de l'eau.

« *On travaille en interne à la raison d'être de Tubao : devenir entreprise à mission [entreprise qui se donne statutairement une finalité d'ordre social ou environnemental en plus de son but lucratif – NDLR] ou entreprise à objet social étendu* » explique le dirigeant et entrepreneur militant. « *Je préfère convaincant* ». Ce qu'il est. Assurément !

L'industriel normand Tubao organise des conférences de sensibilisation aux enjeux de l'eau

Par C.P.



Les nouvelles cuves en polyéthylène de Tubao contiennent désormais au moins 30 % de matière plastique recyclée - Photo DR

[\(id464757/article/2023-11-08/lindustriel-normand-tubao-organise-des-conferences-de-sensibilisation-aux-enjeux\)](#)

« *Je ne fais pas cela pour vendre des cuves mais pour faire passer un message sur les enjeux fondamentaux de l'eau* » explique François-Régis du Mesnil. Depuis le printemps 2023, le dirigeant et fondateur de [Tubao](#) (https://www.tubao.fr/tube-polyethylene-assainissement/?gclid=EAlaIqobChMI_pvQ9cClggMVA5RoCR2UZgCeEAAYASAAEgLTTrFD_BwE), organise des conférences sur les cycles de l'eau, l'impact du changement climatique et les urgences qui s'imposent. Il fait appel à l'hydrologue Charlène Descollonges, cofondatrice de l'association Pour une hydrologie régénérative et à d'autres spécialistes.

Pédagogie

Après Forges-les-Eaux puis Lille, les prochains rendez-vous auront lieu à Rennes et à Nantes. Et toujours dans un souci de pédagogie, le dirigeant de Tubao a réorganisé son entreprise pour que des groupes puissent la visiter. Un petit studio d'enregistrement y est en cours d'aménagement pour faire témoigner clients, donneurs d'ordres et experts.